

# EL POLÍGRAFO

EQUIPO EL POLÍGRAFO Camila Bazán, Valeria Pozo y Cecilia Derpich **ESCRIBANOS** Frases para chequear, noticias falsas y temas de investigación. Envíenos sus sugerencias a [elpoligrafo@mercurio.cl](mailto:elpoligrafo@mercurio.cl) o al WhatsApp +56 9 9533 6345

## Supuesto fraude es en realidad un video de Rusia

El fin de semana se compartió en la plataforma TikTok un video en el que se acusa a funcionarios de la Gobernación de la Región Metropolitana de cometer fraude electoral. En el viral se puede ver a dos personas sacando y revisando votos de urnas electorales.

Además, el usuario que lo publica destaca los resultados de las votaciones del día sábado detallando que el candidato "Francisco Orrego (RN) obtuvo el 39% de los votos y Claudio Orrego (ind.) un 36%".

Las imágenes no corresponden a Chile, sino que fueron publicadas por un sitio web ruso y han sido difundidas por lo menos desde noviembre de 2023. De igual forma, los resultados que acompañan al viral tampoco son reales, ya que el sábado no hubo conteo de votos.



Video difundido en TikTok ya tiene más de 15 mil visualizaciones

## Elección de alcaldes se toma la conversación en redes sociales

"Las tendencias en general se vieron muy diluidas", dice Andrés Azócar, director de la agencia Consulting, tras realizar un monitoreo de la red social X (ex-Twitter) durante el fin de semana.

Al principio del día, el caso Monsalve generó más interacciones y menciones que las mismas elecciones, ya que tanto los candidatos como las autoridades de gobierno fueron consultados por el tema durante el fin de semana. Recién cuando comenzó el conteo de votos, luego de las 18:00 horas, aumentó el interés por la elección.

Otra tendencia que se desprende del análisis es que, al haber gran cantidad de candidatos, los comentarios no se centraron tanto en las personas como en situaciones ligadas al proceso, por ejemplo: las denuncias sobre pérdida de votos y el atraso en el cómputo de votos del Servel.

Un 80% de las conversaciones estuvieron lideradas por cuentas anónimas, mientras que el resto fueron de políticos, sostiene Azócar.

Dentro de los políticos destacados durante el fin de semana, el sábado fue **rending topic** la alcaldesa de La Pintana, Claudia Pizarro, por la polémica que tuvo con su hermana al concurrir a votar y el domingo Mario Des-

Mario Desbordes Jiménez



Algunos de los políticos que tuvieron mayor alcance en X fueron Mario Desbordes y Tomás Vodanovic, ambos vencedores en sus comunas.

Desbordes



## LAS PALABRAS MÁS BORNADAS DE LA JORNADA ELECTORAL

Según la herramienta Google Trends, estos fueron algunos de los conceptos más consultados durante el fin de semana en Chile

1. Servel resultados
2. Matías Toledo
3. Catalina San Martín
4. Mario Desbordes
5. Segunda vuelta gobernadores
6. Emol elecciones 2024
7. Macarena Ripamonti
8. Camila Nieto
9. Max Luksic
10. Sichel

## ¿Camionetas de empresa de EE.UU. acusada de fraude electoral?

Durante el fin de semana, usuarios de la red X (ex-Twitter) reportaron la presencia de camionetas de la empresa Dominion Voting Systems -acusada por Donald Trump de cometer fraudes en elecciones en EE.UU.- cerca del Palacio de la Moneda.

Las camionetas no tienen que ver con el conteo de votos que realiza el Servicio Electoral. Según Mercado Público, la empresa a cargo de la prestación de servicios de la red de telecomunicaciones y operaciones para las elecciones de este fin de semana fue Telefónica.



Las redes de telecomunicaciones estuvieron a cargo de Telefónica.

## Desinformaciones sobre salud de estudiantes del INBA

Con más de 100 mil seguidores, la cuenta @bot-checker publicó ayer que uno de los estudiantes gravemente heridos del INBA habría fallecido.

"Una fuente muy cercana al caso nos dijo que habría sido el día viernes (...) si esto llegase a confirmarse y se establece que fue por fines electorales, cerremos por fuera", sostuvo la cuenta.

Sin embargo, los últimos informes de los ministerios de Salud y Educación daban cuenta al cierre de esta edición que hay 22 menores de edad hospitalizados y no se registran fallecidos.

Así también lo confirman representantes del gremio de los profesores del internado. Durante la tarde de ayer, la cuenta borró el posteo.



El último informe de Minsal detalla 22 hospitalizados y ningún fallecido.

## Se repite polémica por "voto de fallecidos"

"Mi consuegro está fallecido y aparece en el folio de 'votantes'", señala un usuario de X (ex-Twitter) a través de su cuenta.

Comentarios similares han circulado en la plataforma en varias elecciones, afirmando que personas fallecidas aparecen registradas como votantes en el proceso electoral.

El Servicio Electoral (Servel) cerró el padrón electoral el 8 de junio de 2024. Esto significa que las personas fallecidas después de esa fecha siguen apareciendo en el padrón y, por tanto, continúan habilitadas para votar.

Además, según se ha explicado desde Servel, "las personas fallecidas son sacadas del Registro Electoral y no figuran en los padrones cuando el Registro Civil da cuenta a Servel, en tiempo y forma, de las defunciones ocurridas", por lo que estas no pueden ser sacadas del padrón mientras no exista un aviso por parte del Registro Civil.



El padrón cerró el 8 de junio.